
DESTINAZIONE  SORRISI,  full
immersion nell’arte
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Per i bambini del centro estivo Orsetti della Selva

Luco  dei  Marsi,  13  luglio  2022.  L’estate  dei  bambini  del
Centro estivo di Luco dei Marsi apre le porte a nuove attività
e si arricchisce di nuovi straordinari appuntamenti con l’arte
e  la  cultura.  Grazie  alla  sinergia  tra  l’Amministrazione
comunale e l’Associazione “Veronica Gaia Di Orio”, nell’ambito
del “Progetto Destinazione Sorrisi”, da oggi, 13 luglio, per
gli “Orsetti della Selva” inizierà un ciclo di appassionanti
rappresentazioni e laboratori artistici di diversi tipi e di
assoluto rilievo, condotti da Operatori qualificati. Per la
partecipazione ai laboratori, che inizieranno tra le 9.30 e le
10, i bambini saranno suddivisi in gruppi da 25. Tutte le
attività saranno gratuite per i bambini, inclusi i materiali
da utilizzare nel corso dei laboratori.

Le iniziative in programma: 13 luglio, spettacolo teatrale “Il
Brucaliffo”;  15  luglio,  laboratorio  “Arte  Fluid  Art”;  21
luglio,  spettacolo  teatrale  “Storie  Vagabonde”;  26  luglio,
laboratorio “Arte Fluid Art”; 5 Agosto, spettacolo teatrale
“Tante  storie  per  giocare”;  8  agosto,  laboratorio  “Arte
pittura su tessuto”; 10 agosto, laboratorio “Arte, pittura su
tessuto”; 11 agosto, laboratorio lettura e scrittura creativa
“Il piccolo bruco mai sazio” e laboratorio “Costruiamo il
piccolo bruco”; 12 agosto, laboratorio “Arte e pittura su
tessuto”; 18 agosto, laboratorio di lettura creativa “Favole
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al  telefono”  di  Gianni  Rodari  e  creazione  del  Giornale
Fantastico; 26 agosto, laboratorio Atelier Kontemporaneo; 30
agosto, laboratorio Atelier Kontemporaneo. “Si tratta di un
progetto straordinario, e ringrazio il professor Ferdinando Di
Orio, presidente dell’associazione “Veronica Gaia Di Orio”,
per  l’attenzione  che  sempre  ci  riserva”,  ha  rimarcato  la
sindaca Marivera De Rosa, “lavoriamo costantemente per offrire
ai bambini del nostro centro estivo un’estate ricca di tutto
il meglio, e questo ciclo di iniziative artistiche e culturali
sarà  un’ulteriore  preziosa  occasione  non  solo  di
apprendimento, ma anche di condivisione e partecipazione, cose
che sono mancate profondamente, nella pandemia, soprattutto ai
più piccoli”.

FESTEGGIARE con amore
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Sabato 25 giugno Notte Romantica

Pettorano sul Gizio, 24 giugno 2022. Il primo sabato d’estate
di questo 2022, ovvero domani, 25 giugno, si trasformerà per
tanti luoghi che aderiscono all’associazione ‘Borghi più belli
d’Italia’ nella Notte Romantica, ovvero una serata speciale
dedicata in particolare alle persone innamorate o che cercano
l’anima  gemella.  Pettorano  sul  Gizio  (L’Aquila)  aderirà
convintamente all’iniziativa ed ha già stilato un calendario
di eventi che renderanno più magico che mai il paese che
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sviluppa all’ombra del Monte Genzana.

Si può partecipare alla ‘Notte Romantica’ di sabato prossimo a
Pettorano gustando un aperitivo o una cena ‘romantica’ in uno
dei cinque bar o ristoranti che hanno accettato di condividere
con i propri clienti una serata unica, ovvero il Bar-Ristoro
Il Fralè, il Bar ‘Al Cortile’, il Bar-Ristoro ‘Il Chiosco’, il
Ristorante Il Torchio ed il Ristorante-Pizzeria ‘La Locanda’.

La ‘Notte Romantica’ di sabato prossimo, che gode del sostegno
anche  del  Comune  di  Pettorano  sul  Gizio  e  della  Riserva
naturale Monte Genzana, prevede anche lo speciale flash mob
‘Unplugged’, ovvero per chiunque visiterà il borgo abruzzese,
portando con sé lo strumento che si suona, potrà scegliere un
angolo, una via o una piazzetta di Pettorano sul Gizio, per
fare musica partecipando proprio ad un flash mob che dunque si
snoderà per tantissimi borghi italiani.

Tornando alla possibilità di ‘fare serata’ a Pettorano sul
Gizio sabato prossimo, ogni bar e ristorante ha deciso di
introdurre un qualcosa di speciale per la notte più romantica
dell’anno. Il Bar ‘Al Cortile’ ad esempio darà la possibilità
ai propri clienti di vedersi servito il cocktail Disaronno
sour,  composto  da  succo  d’arancia,  amaretto  di  Saronno  e
ghiaccio,  il  tutto  shakerato  con  zucchero  o  una  fetta
d’arancia.

Ancora più particolare quel che farà invece il ristorante Il
Torchio  da  sempre  avvezzo  ad  iniziative  di  successo  che
mischiano  qualità  e  tradizione.  Il  Torchio  infatti  darà
l’opportunità a chi chiederà un tavolo nella favolosa piazza
Zannelli a Pettorano sul Gizio, il terrazzo panoramico più
bello d’Abruzzo, della formula Assaggi di Gusto, cioè sei
portate  a  sorpresa  della  loro  migliore  cucina  in  cui  gli
ingredienti principali saranno il miele, il polline, i fiori e
le erbe spontanee.

Inoltre, sempre il ristorante Il Torchio allestirà un tavolo



con fiori raccolti per preparare l’acqua di San Giovanni come
centrotavola e un mazzetto di fiori da regalare alla commare a
fiori, un sacchetto di fiori profumato per armadi e cassetti e
oleolito  di  iperico.  Insomma,  un  misto  fra  magia  e
superstizione, con tanto di formula magica che solo le Ostesse
del ristorante Il Torchio vi sapranno rivelare…Al Bar Ristoro
Il Fralè si punterà sabato tutto sulla qualità e l’eccellenza
dei tipici prodotti abruzzesi. Il titolare Francesco Pace ci
tiene a sottolineare come in occasione della ‘Notte Romantica’
saranno  serviti  fra  gli  altri  i  funghi  porcini  e  tartufo
raccolti nelle stupende montagne che si possono ammirare da
Pettorano, e i mugnoli coltivati nelle amate campagne della
Valle Peligna, usati come condimenti delle pinse romane, della
pasta e dei contorni che solo a Il Fralè si possono gustare.

Tutta  impronta  all’amore  la  scelta  del  Bar  Ristoro  ‘Il
Chiosco’ che in collaborazione con la pasticceria ‘Dolce idea’
di Sulmona inserirà nel menù di sabato sera il dolce a forma
di cuore denominato ‘I tre cioccolati’, composto da cioccolato
bianco,  nocciola  e  fondente,  per  chiudere  con  gusto  e
romanticismo la cena della ‘Notte Romantica’. Due prelibatezze
uniche sono invece state scelte dal Ristorante-Pizzeria ‘La
Locanda’ che sabato sera servirà le favolose Trofie con gli
orapi  e  la  Pasta  alla  chitarra  agli  asparagi  selvatici.
Insomma,  a  Pettorano  sul  Gizio  nella  notte  più  romantica
dell’anno ce ne sarà davvero per tutti i gusti.

LA  SETTIMANA  della
Transumanza
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022
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Sabato 18 e domenica 19 giugno

Arsita, 16 giugno 2022. Si terrà questo fine settimana la
manifestazione  organizzata  dalla  Pro  Loco  di  Arsita,  in
collaborazione  con  il  Comune  di  Arsita,  la  Cooperativa
Masserie del Parco, il CAI sezione di Arsita e la Commissione
medica del CAI regionale, dal titolo “La Transumanza verticale
arsitana”.

Saranno due giornate all’insegna dell’ambiente declinato in
molte  forme:  la  tradizione,  attraverso  la  scoperta  delle
antiche vie dei pastori e la degustazione di pietanze tipiche
della tradizione pastorale;  lo sport, in collaborazione con
Pescara Runners e Corrilabruzzo, con la corsa del transumante,
abbraccerà un percorso di dodici chilometri, toccando i punti
salienti  del  territorio  sia  a  livello  culturale  che
paesaggistico;  il  riciclo,  con  la  collaborazione
dell’associazione Rifiuti Zero Abruzzo, attraverso laboratori
e giochi dedicati ai bambini e ai ragazzi. 

“L’idea è nata dalla volontà di ampliare la transumanza così
da non renderlo un evento fine a se stesso. È la prima volta
che ci confrontiamo con il mondo del podismo, che rientra
nella nostra visione di turismo lento e poco impattante a
livello  ambientale,  considerando  che  siamo  all’interno  del
Parco Nazionale. È un evento sportivo ma ha ricadute in tanti
ambiti, come quello sociale ed economico. Saranno due giorni
di festa, vi aspettiamo per essere tutti “Transumanti per un
giorno”, dichiara Edoardo Ferrante – Presidente della Pro Loco
di Arsita”.

“L’Amministrazione comunale è orgogliosa di patrocinare questa



iniziativa perché è un evento che non si esaurisce in due
giorni, ma che in realtà promuove la cultura e le tradizioni
di un territorio montano come quello di Arsita e dà il giusto
valore a quelle persone che ancora oggi continuano a praticare
la transumanza perché, se continuano a farla, vuole dire che
hanno scelto di rimanere sul territorio e quindi continuare a
valorizzarlo  e  a  preservarlo.  Sono  contenta  della
collaborazione tra le associazioni del territorio e grazie ad
essa potrà essere transumante per un giorno anche chi da solo
non potrebbe farlo; questo grazie alla partecipazione del CAI
e del Dott. Osvaldo Di Andrea, Presidente della Commissione
Medica  Regionale,  che  metteranno  a  disposizione  delle
joelette”,  dichiara  la  Sindaca  del  Comune  di  Arsita  –
Catiuscia  Cacciatore.

Di seguito il Programma:

18 giugno

Orari:

– 14:30 ritrovo presso il centro storico di Arsita e partenza
primi bus navetta

– 16:00 inizio gare

– 17:30 giochi ecologici per bambini

– ore 19 premiazione

– ore 19:30 (per chi ha scelto l’opzione cena + gara) apertura
stand cena e inizio concerto

19 giugno:

Orari:

– 6:15 primo ritrovo presso Piazza Vittorio Emanuele di Arsita

– 7:30 inizio camminata dalla zona “Stella Alpina”



– 9:30 secondo ritrovo presso Fonte della Creta in località
Rigopiano + sdjiuno

– ore 13 pranzo in vetta

– ore 16:30/18:00 partenze bus navetta da località Fonte della
Creta alla Stella Alpina

CITTADINANZA  ONORARIA  al
Generale Adolfo Fischione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Una cerimonia intima ed emozionante

Tornimparte, 9 giugno 2022.  Lo scorso 7 giugno il Comune ha
conferito  la  cittadinanza  onoraria  al  Generale  di  Corpo
d’Armata  Adolfo  Fischione  in  una  cerimonia  intima  ed
emozionante che ha fatto riabbracciare il suo paese di origine
al comandante delle Scuole dell’Arma dei Carabinieri.

Alla presenza del Prefetto de L’Aquila, Cinzia Torraco, del
Questore  dell’Aquila,  Enrico  De  Simone,  del  Genera  le  di
Brigata,  Paolo  Aceto  comandante  della  Legione  Carabinieri
Abruzzo e Molise, del Colonnello Nicola Mirante, comandante
dei Carabinieri della provincia de L’Aquila, del Colonnello
Carlo Fischione, comandante dei carabinieri per l’aeronautica
militare,  del  Capitano  Michele  Massaro,  comandante  della
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compagna de L’Aquila, e delle autorità civili del Comune di
Tornimparte,  il  Sindaco  Giammario  Fiori  ha  consegnato  il
riconoscimento approvato all’unanimità dal Consiglio comunale
lo scorso 25 maggio, ritenendo il Generale Adolfo Fischione
parte integrante della comunità tornimpartese e ringraziandolo
per  l’attività  svolta  al  servizio  dei  cittadini,  delle
istituzioni democratiche e della legalità.

Il riconoscimento rappresenta, quindi, sincero attestato di
stima e di profonda gratitudine per il lavoro svolto, per il
costante impegno profuso, per la disponibilità, l’abnegazione,
lo zelo, lo scrupolo e la professionalità, messa a totale
disposizione della collettività, per l’alto senso del dovere,
della  responsabilità  e  del  grande  attaccamento  all’Arma:
meriti per il quale si è contraddistinto nel corso dei suoi 46
anni di servizio.

VISITA  DEL  MINISTRO  Mara
Carfagna, nel marsicano
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Accoglienza eccezionale

Cerchio,  6  maggio  2022.  Eccezionale  accoglienza  per  il
ministro per il Sud e la Coesione Territoriale, Mara Carfagna,
e l’ambasciatore ucraino presso la Santa Sede, Andrii Yurash,
a Cerchio (AQ), il borgo abruzzese che per primo ha accolto 40
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minori ucraini, allestendo un centro di accoglienza proprio
nella ex scuola elementare del paese. Presenti i consiglieri
regionali  Simone  Angelosante  e  Mauro  Febbo,  il  senatore
Pagano, il Prefetto e il Questore dell’Aquila, il Comandante
Compagnia  Carabinieri  di  Avezzano,  il  Comandante  Compagnia
della Finanza di Avezzano, i rappresentanti dei comuni del
territorio marsicano, il Vicario del vescovo di Avezzano, il
parroco di Cerchio e le associazioni cittadine.

 “La partecipazione del ministro e dell’ambasciatore è un
segno di attenzione rilevante per una piccola comunità come la
nostra che, con le proprie forze e l’aiuto di infaticabili
cittadini, è riuscita a far tornare il sorriso ai bambini in
fuga dalla guerra” ha spiegato il primo cittadino Gianfranco
Tedeschi. “Una presenza importante che sottolinea la speranza,
l’umanità e solidarietà, quali valori protagonisti di questa
emozionante giornata”.

IL CAMMINO DI SAN FRANCESCO
CARACCIOLO  fa  tappa  in
Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Visitata  la  panetteria  De  Lollis  di  Giovanni  De  Lollis,
storico  fornaio  e  dirigente  Di  Fiesa  Assopanificatori
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Confesercenti

Villa Santa Maria, 2 giugno 2022. Un gruppo di Camminatori,
guidati  dalla  guida  Annalisa  Galloni  e  coordinati  da
Margherita Rizzato, lo scorso 19 maggio, ha percorso una delle
più  belle  Tappe  del  Cammino  di  San  Francesco  Caracciolo,
interamente sul territorio abruzzese, da Montebello sul Sangro
a Roio del Sangro, di 18 km e 800 metri di dislivello.

Dopo una visita all’Istituto Alberghiero e della Ristorazione
“G. Marchitelli” di Villa Santa Maria, accolti da alunni e
dirigente scolastico, il gruppo si è diretto nella “Panetteria
De  Lollis”,  accolti  da  Giovanni  De  Lollis  e  i  suoi
collaboratori che hanno offerto ai “viandanti” tante squisite
specialità ed una fantastica torta dedicata al Cammino, oltre
ad altri prodotti da forno tipici e tradizionali. Il grande
Fornaio  Giovanni,  Maestro  e  dirigente  di  Fiesa
Assopanificatori  Confesercenti,  ha  intrattenuto  gli  ospiti
descrivendo accuratamente tutti i prodotti che hanno avuto la
possibilità di degustare, spiegando loro come tutta questa
bontà nasca dall’utilizzo di prodotti tracciabili e di alta
qualità, provenienti soprattutto dal territorio circostante, a
garanzia di una vera e sana alimentazione.

Giovanni De Lollis ha spiegato agli ospiti come “Al pane,
frutto  del  lavoro  quotidiano  dei  panificatori,  il  Santo
attribuiva  un  grande  valore  perché  legato  al  ‘Pane
eucaristico’, ovvero il Pane che ‘si spezza, non si taglia’
per renderne comunitario il consumo dei credenti, al centro
della  sua  spiritualità”.  Ed  è  proprio  con  il  pane,  cibo
indispensabile per l’uomo, a volte pasto unico, soprattutto
nel passato anche recente, che il “Cammino di San Francesco
Caracciolo” si arricchisce di profumi e sapori che si spandono
nell’aria che i camminatori respirano. “Un’aria che sa di
socialità condivisa e vissuta intensamente e della riscoperta
di un’identità che rende fratelli sempre – ha detto De Lollis
– Questo Cammino religioso, del quale Fiesa Assopanficatori
Confesercenti è partner, mette in rete città e piccoli borghi



disseminati anche nel cuore dell’Abruzzo, dove i camminatori
hanno  la  possibilità  di  scoprire  tante  risorse
enogastronomiche, prodotti agroalimentari locali della terra,
essenze  della  biodiversità  e  tanti  Pani  diversi  per
territorio.

Tra i profumi e i sapori della Panetteria De Lollis e gli
incantevoli panorami sul Parco Nazionale della Maiella e anche
sulle Mainarde, i camminatori hanno trascorso una giornata
indimenticabile,  ricca  di  emozioni,  persone,  panorami,
prelibatezze e tanto altro.

Il Cammino è di tipo “Religioso” dedicato a San Francesco
Caracciolo che nella primavera del 1608, se pur provato dalla
fatica  e  dalle  privazioni,  decise  di  percorrere  un  lungo
viaggio da Loreto, nelle Marche, a Napoli. Non riuscì mai a
portare a termine il suo progetto poiché, ad Agnone in Molise,
morì il 4 giugno.

Oggi, il Cammino di San Francesco Caracciolo è un progetto di
turismo lento ed esperienziale che vuole ripercorrere le vie
del Santo – Patrono dei cuochi.

Da Loreto a Napoli, dall’Adriatico al Tirreno, 550 km che
toccano  circa  70  Comuni  dislocati  in  ben  quattro  regioni
d’Italia: Marche, Abruzzo, Molise, Campania. 550 km di natura
da esplorare, comunità diverse da incontrare, prodotti tipici
da degustare.

LE CILIEGIE della solidarietà
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022
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Ari,  2  giugno  2022.  Con  l’iniziativa  Le  Ciliegie  della
Solidarietà, si scende in campo a sostegno dell’Associazione
la Casa Volante Blu che si prende cura di bambini e bambine
che hanno un disturbo generalizzato dello sviluppo.

 L’iniziativa è stata promossa da due imprenditori agricoli
aresi Nicola Di Rito e da suo figlio Ernesto Di Rito che si
stanno muovendo per la raccolta e la vendita delle ciliegie a
favore della associazione.

A  tal  proposito,  ha  dichiarato  Ernesto  Di  Rito:  “Da  anni
desideravo organizzare qualcosa di utile a sostegno di bambini
speciali, ho realizzato il mio sogno”.

 La presidente della Casa Volante Blu Cinzia Santoferrara ha
dichiarato:  “Sono  inorgoglita  di  questa  iniziativa,  grazie
alla sensibilità di questi imprenditori la nostra associazione
riuscirà a comperare dei giochi per i laboratori dei nostri
bambini, inoltre siamo riusciti a fare una grande pubblicità
divulgando oltre 1000 talloncini della Casa Volante Blu per la
sensibilizzazione del 5×1000 che sono arrivati insieme alle
vaschette delle ciliegie sulle tavole in tutta la provincia di
Chieti”.

Nicola Di Rito ha lanciato un invito: “L’anno prossimo faremo
una grande festa sotto tutte le nostre piantagioni di ciliegi,
facendo apprezzare la campagna e la fatica ai nostri bambini
speciali”.

Infine, ha aggiunto la tesoriera della Casa Volante Blu Catia
Simeone: “La famiglia Di Rito entra a far parte della nostra
grande  famiglia  associativa  come  soci  onorari,  con



l’appuntamento all’anno prossimo per un grande raccolto”.

Cristiano Vignali

ORNITOLOGI TEDESCHI in visita
sulla Maiella
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Caramanico  Terme,  25  maggio  2022.  Anche  quest’anno,  con
l’avvicinarsi  della  bella  stagione,  gli  ornitologi  e  i
botanici  dell’Associazione  italo  –  tedesca  di  Hildesheim,
città della Bassa Sassonia nel territorio di Hannover, sono
stati in Abruzzo, dove non mancano da oltre trent’anni con le
rispettive famiglie per esplorare il territorio, studiare e
ricercare nuove qualità di fiori e piante.

Questa volta, accompagnati da Eugenio Di Caro e guidati dal
Presidente  dell’Associazione,  l’ornitologo  Bernd  Galland,  e
dal  Cav.  Enzo  Iacovozzi,  vissuto  da  ragazzo  a  Chieti,
originario di Palmoli nel Vastese, emigrato in Germania negli
anni Sessanta, corrispondente consolare Italo – tedesco di
Hildesheim  e  ambasciatore  dell’Abruzzo  e  dell’Italia  nel
mondo, hanno deciso di venire in primavera e di alloggiare a
Caramanico  Terme  (Pe),  centro  turistico  e  punto  di  snodo
importante per muoversi sul territorio del verde massiccio
montuoso  della  Maiella,  montagna  sacra  alla  Ninfa  Maia  e
considerata  la  Montagna  Madre  per  i  popoli  italici  che
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abitavano le sue pendici.

Dagli  anni  Ottanta,  oltre  a  fare  beneficienza  per  la
ricostruzione  dei  centri  abitati  e  delle  strutture  e
infrastrutture colpite dal terremoto, i botanici della Bassa
Sassonia hanno potuto scoprire e studiare alcune fra le più
rare specie di fiori e di piante d’Europa e forse del mondo.

Ma, di certo anche  gli attimi di divertimento non mancano
mai,  ovviamente  sempre  legati  alla  scoperta  e  alla
valorizzazione  delle  tradizioni  abruzzesi,  come  la  visita
all’Azienda  Agricola  Camillo  Zaccagnini  di  Bolognano  (Pe),
dove  gli  ospiti  hanno  potuto  gustare,  tra  l’altro,  degli
arrosticini  annaffiati  con  ottimo  vino  abruzzese  doc,
allietati  dalle  note  del  teatino  Franco  D’Orazio  e  della
musicista cugnolese Miriana Varalli che ha suonato musiche
folcloristiche col Dubotte e con la Zampogna, e dai racconti
sulla storia e sulle curiosità abruzzesi del presidente di
Abruzzo Tourism Cristiano Vignali e di Francesco Giannini,
presidente dei cavatori abruzzesi ed uno dei maggiori esperti
della  Transumanza  e  delle  tradizioni  agro  –  pastorali
abruzzesi.

FIABOSCO,  si  lavora  al
protocollo d’intesa
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022
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“Il  Comune  di  Lettomanoppello  Città  della  Pietra  e
l’organizzazione  dell’Evento  10  Giornate  in  Pietra  hanno
appoggiato, sin dalla prima edizione il progetto “Fiabosco”
del Comune di Sant’Eufemia, collaborazione che ad oggi si sta
concretizzando  attraverso  un  protocollo  d’Intesa”  –  ed  è
proprio sulla base di questa collaborazione, come spiega il
sindaco  di  Lettomanoppello  Simone  D’Alfonso,  che  ci  si
avvicina ad una concreta stretta di mano tra i Comuni di
Lettomanoppello, ente capofila del protocollo d’intesa e di
Sant’Eufemia a Maiella con il sindaco Francesco Crivelli.

“La comunione d’intenti tra la “Città della Pietra”, dove è
ancora  viva  la  storica  tradizione  portata  avanti  da
scalpellini locali e Sant’Eufemia nasce al fine di creare una
sinergia mirata a diffondere la valorizzazione e la tutela
della Pietra Bianca della Maiella e la cultura della manualità
degli  scalpellini,  creare  occasioni  di  confronto  e
approfondimento su questo grande patrimonio, valorizzare la
conoscenza  di  questa  lavorazione”–  prosegue  il  sindaco  di
Lettomanoppello.

“Vogliamo valorizzare tutto ciò che riguarda la tradizione
della lavorazione della pietra guardando ad un’unica realtà: è
importante mantenere vive le tradizioni del Parco e mostrarle
ai visitatori con l’intento di farle conoscere anche ai più
giovani e dare una spinta anche al valore sociale che esse
acquisiscono grazie anche ai progetti di integrazione e di
formazione  continua”  –  spiega  il  sindaco  di  Sant’Eufemia
Francesco  Crivelli,  facendo  riferimento  anche  a  “Pietra
dell’Integrazione”,  il  progetto  finanziato  dalla  Regione
Abruzzo e dal Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali
il cui proposito è quello digarantire un messaggio inclusivo,
educativo,  territoriale,  ed  è  la  Proloco  Tholos  di
Lettomanoppello  ad  essersene  aggiudicata  la  realizzazione.
Presente anche il Comune di Pennapiedimonte (Ch).

L’idea di tale protocollo d’intesa nasce proprio come una vera
guida  alla  partecipazione  con  l’augurio  che  in  futuro  si



aggiungano  ulteriori  progetti  ed  ulteriori  iniziative
finalizzate al riconoscimento e alla completa tutela di quello
che è il valore delle attività del Parco.

GRAZIE AL LIONS lo Sportello
Antiviolenza  diventa  più
funzionale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Ieri cerimonia di consegna

Isola del Gran Sasso, 20 maggio 2022. Ospitato nella Scuola
Primaria ‘Parrozzani’ di Isola del Gran Sasso – la prima opera
antisismica  realizzata  dalla  Croce  Rossa  Italiana  con  le
donazioni del terremoto del 2016 – nel luglio del 2020 è stato
aperto uno sportello antiviolenza del “Centro La Fenice”.

Dopo Teramo, Pineto e Martinsicuro, la Provincia ha investito
sul  nuovo  servizio  con  l’intento  di  coprire  la  fascia  di
utenza dell’area montana, dalla Valle Siciliana fin sotto il
Gran Sasso. Grazie al club Lions Isola-Valle Siciliana, gli
spazi riservati allo sportello sono diventati più funzionali e
accoglienti:  attraverso  una  raccolta  fondi,  infatti,  sono
stati acquistati strumenti informatici e arredi consegnati iri
nel corso di una piccola cerimonia, ieri pomeriggio, alla
presenza del vicepresidente Luca Frangioni che gestisce la
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delega  delle  pari  opportunità  e  dell’antiviolenza.  I  casi
presi in carico in questi quasi due anni confermano la bontà
della scelta della Provincia e la necessità di continuare ad
investire su un servizio che durante la pandemia e i lockdown
ha  visto  aumentare  drammaticamente  le  conflittualità
relazionali in ambito familiare e gli episodi di violenza
contro donne e minori.

“Qui  si  realizza  una  bella  sinergia  fra  istituzioni  e
associazioni – sottolinea il vicepresidente Luca Frangioni –
Provincia, Comune, Lions e Croce Rossa. Grazie alle donazioni
del Lions, lo sportello è stato dotato di elementi funzionali
e  credo  che  questa  collaborazione  produrrà  anche  altre
iniziative. Questa sinergia con i territori, anche con le
Forze dell’Ordine (alla cerimonia erano presenti i Carabinieri
del Comando di Isola ndr) è indispensabile per far conoscere
il servizio e far sentire sicure e protette le donne che
vivono situazioni di violenza. La presenza di un presidio
della Croce Rossa all’interno degli stessi locali è un valore
aggiunto che ha consentito la realizzazione di progetti di
sensibilizzazione e informazione destinati ai ragazzi delle
scuole del luogo”. Numero verde del servizio 800 174207 oppure
0861 029009

Pina Manente

GIUBILEO  STRAORDINARIO,  al
via le celebrazioni
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022
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Luco dei Marsi, 20 maggio 2022. Al via le celebrazioni per il
Giubileo straordinario, indetto in onore del 150° anniversario
della Solenne Incoronazione dell’immagine di Maria Santissima
dell’Ospedale, nota   familiarmente ai luchesi anche come
“Maria Santissima delle Grazie dell’Ospedale”.

Sarà una batteria di colpi scuri, oggi, 20 maggio, alle 12, ad
annunciare  il  via  allo  speciale  evento,  attesissimo  dalla
Comunità dei fedeli e per il quale si sono succeduti fervidi
preparativi, materiali e spirituali,  in un clima di grande
emozione. Il tempo del Giubileo, che terminerà il 21 agosto,
donerà, con le occasioni di rinnovare, nella partecipazione,
devozione e fede, la possibilità di acquisire l’indulgenza
plenaria.

Nel pomeriggio, alle 16.30, sfilerà per le vie del paese la
“Banda Città di Celano”, e alle 18.30 avverrà la traslazione
dell’Effigie Veneratissima, che sarà condotta in processione
dalla chiesa di Maria Santissima dell’Ospedale alla chiesa di
San Giovanni Battista, dove resterà per tutto il tempo del
Giubileo. La traslazione sarà accompagnata dalla celebrazione,
in piazza Umberto I, della Santa Messa foraniale presieduta da
don  Giuseppe  Ermili,  parroco  della  Badia  Curata  di  San
Giovanni Battista. Venerdì, 27 maggio, proprio la chiesa di
San Giovanni Battista ospiterà, dalle 21.30, la veglia di
preghiera che accompagnerà i fedeli all’avvio ufficiale del
Giubileo, sabato 28 maggio.

La  mattinata  del  28  sarà  aperta  dai  colpi  scuri  e  dalla
sfilata dell’associazione musicale “Fontamara”; alle 18, nella
chiesa  di  San  Giovanni  Battista,  si  terrà  la  solenne
celebrazione della Santa Messa, presieduta dal Vescovo dei



Marsi, Monsignor Giovanni Massaro, con la lettura della Bolla
Papale  dedicata.  A  concludere  la  speciale  giornata,  le
magnifiche note dell’orchestra “I Flauti di Toscanini”, in
collaborazione con Falaut Flute Orchestra, con la direzione di
Paolo Totti, “Flauti all’Opera”, in programma per le 21 nella
chiesa di San Giovanni Battista.

Nel 2022 Luco dei Marsi vivrà le straordinarie ricorrenze del
150° anniversario della Solenne Incoronazione dell’immagine di
Maria  Santissima  dell’Ospedale,  “celebre  per  antica  e
straordinaria frequentazione di popolo, e per abbondanza di
grazie e di miracoli”, come si legge nella corrispondente
Bolla  Vaticana,  e  il  275°  della  dedica  dell’altare  della
chiesa parrocchiale di San Giovanni Battista, eventi per i
quali  il  Comitato,  che  tradizionalmente  è  chiamato,  in
sinergia con il parroco, ad organizzare i festeggiamenti per i
Santi  Patroni,  annovera  quest’anno  rappresentanti  di  due
classi,  ’70-71.  Diversi  gli  appuntamenti  previsti  per  le
celebrazioni,  che  proseguiranno  fino  alla  seconda  metà  di
agosto. Tutti sono invitati a partecipare.

HAI MAI PENSATO di aprire un
B&B in Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Incontri  promossi  dall’Assessorato  al  Turismo  in
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collaborazione con l’Associazione Abruzzo B&B di Qualità

Sabato  21  Maggio  2022  dalle  16:30,  Giardino  interno  del
Municipio di Lettomanoppello.

Lettomanoppello, 18 maggio 2022.  Dopo i saluti istituzionali
del Sindaco di Lettomanoppello, Simone Romano D’Alfonso e del
Senatore della Repubblica On. Luciano D’Alfonso, ci saranno
interventi  e  testimonianze  da  parte  di  gestori  di  Bed  &
Breakfast,  sia  locali  che  regionali,  sul  tema  “Perché  ho
aperto un B&B. Racconti di un cambio di vita”. Lucia Simioni,
Presidente  Associazione  Abruzzo  B&B,  incentrerà  il  suo
intervento  sul  contesto  normativo  regionale  e  sui  primi
adempimenti. Il Project Manager di Civica S.r.l., Mauro Vanni,
parlerà dei modelli di ospitalità diffusa e dei principali
strumenti di finanziamento. Ci sarà un collegamento da remoto
con Stefania Angeli, Presidente dell’Associazione B&B Trentino
e  Natale  Rigotti  Presidente  dell’Accademia  d’Impresa  che
spiegheranno le motivazioni del Gemellaggio con l’Associazione
Abruzzobnb. Inoltre, la consulente dell’Associazione Abruzzo
B&B,  Raffaella  De  Iulis,  affronterà  gli  aspetti  igenico-
sanitari in ambito Bed and Breakfast. Interverranno anche il
Presidente del Parco Nazionale della Maiella, Lucio Zazzara
parlando della ricettività turistica nel Geoparco Maiella e in
funzione dei cammini del Parco, Domenico Francomano Direttore
del Gal Terre Pescaresi si soffermerà sulle opportunità del
Gal per gli operatori della ricettività turistica, Marcello
Natarelli  Fondatore  di  Majellando  Tour  Operator  ci
sottolineerà la necessità dell’incremento dei posti letto in
Abruzzo mentre Antonio Di Marco Presidente di Borghi più belli
d’Italia – Abruzzo e Molise si soffermerà sulla certificazione
nella  valorizzazione  turistica.  L’iniziativa  sarà  moderata
dall’Assessore al Turismo Arianna Barbetta. Per informazioni
342.74713517

“Siamo felici dell’interesse che l’iniziativa ha riscosso da
quando l’abbiamo iniziata a promuovere – commenta il Sindaco
di Lettomanoppello – aprire un B&B rappresenta infatti per i



cittadini  un’opportunità  economica  e  un’occasione  per
valorizzare  il  proprio  patrimonio  immobiliare,
riqualificandolo,  al  fine  di  poter  integrare  il  proprio
reddito o anche per farne la fonte di reddito principale. Ma
anche per il paese stesso l’incremento di B&B porta a una
valorizzazione del territorio sia perché si dona nuova vita ad
abitazioni  non  utilizzate,  ma  anche  perché  avvicina  più
turisti. Ringrazio tutti gli attori che interverranno a questo
incontro  tematico,  dando  tanti  stimoli  e  interessanti
informazioni utili sia per chi ha un B&B, ma anche per chi ha
intenzione di aprirlo”

Continua  Arianna  Barbetta  “Promuovere  questo  tipo  di
ricettività consente anche di tornare a valorizzare i piccoli
borghi, le case rurali e le abitazioni in generale del nostro
territorio, in linea con le politiche di turismo sostenibile e
con la caratterizzazione che soprattutto i territori come i
nostri si stanno dando in ottica di turismo sostenibile e
esperienziale. I turisti che decidono come meta i piccoli
comuni Abruzzesi, vogliono vivere un’esperienza, non vogliono
semplicemente andare in vacanza, ma vogliono diventare parte
della  cultura  e  di  ciò  che  è  quel  luogo.  Ringrazio  la
presidente e tutti i referenti dell’Associazione Abruzzo B&B
 per la collaborazione, questo è il primo di una serie di
incontri  per  promuovere  il  turismo  sostenibile  e  la
ricettività  diffusa  e  invito  tutti  gli  interessati  a
partecipare”.

Il  GOVERNATORE  MARSILIO  A
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PETTORANO.  Omaggiato  di  un
cesto  con  i  mugnoli  e  la
farina di mais otto file
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Pettorano  sul  Gizio,  10  maggio  2022.  Il  presidente  della
regione  Abruzzo,  Marco  Marsilio,  in  visita  istituzionale
quest’oggi a Pettorano sul Gizio, ha ricevuto dalle mani del
sindaco Antonio Carrara e del consigliere comunale Augusto De
Panfilis un cesto con prodotti tipici del Comune centro della
Riserva Naturale Regionale Monte Genzana Alto Gizio: i mugnoli
di Pettorano sul Gizio e la farina di mais ad otto file.

Quest’ultima,  molto  antica,  viene  utilizzata  per  uno  dei
piatti tradizionali: la polenta rognosa; mentre i mugnoli di
Pettorano  sul  Gizio,  verdura  tipica  del  luogo  ed  unicum
botanico, unici nel sapore e nelle proprietà grazie al terreno
ed al microclima in cui vengono coltivati. Da alcuni anni è
nata proprio legata a questa verdura dei pastori transumanti,
molto ricercata in cucina un’azienda agricola che li produce e
confeziona  sotto  forma  di  sottolio  e  di  crema:  l’azienda
agricola ‘Fasoli’. Da segnalare come insieme al governatore
Marsilio, era presente quest’oggi nella visita a Pettorano sul
Gizio l’assessore alle aree interne, Guido Liris.

https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/10/il-governatore-marsilio-a-pettorano-omaggiato-di-un-cesto-con-i-mugnoli-e-la-farina-di-mais-otto-file/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/10/il-governatore-marsilio-a-pettorano-omaggiato-di-un-cesto-con-i-mugnoli-e-la-farina-di-mais-otto-file/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/10/il-governatore-marsilio-a-pettorano-omaggiato-di-un-cesto-con-i-mugnoli-e-la-farina-di-mais-otto-file/


BANDO PNRR DA 500 MILIONI per
infrastrutture  e  servizi
sociali per le aree interne
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Gamberale,  10  maggio  2022.  In  riferimento  al  bando  sopra
citato  ho  provveduto,  nei  giorni  scorsi,  ad  inviare  una
lettera  (che  si  allega),  al  Presidente  del  Consiglio,  al
Ministro  per  il  Sud  e  la  Coesione  Territoriale,  al  DG
dell’Agenzia per la Coesione Territoriale e ai presidenti di
ANCI e UNCEM, in cui si pongono in rilievo alcune questioni
che risultano davvero paradossali.

Si spacciano per “aree interne” paesi che tranquillamente sono
dislocati  lungo  le  coste  marine  e  che  contano  decine  di
migliaia di abitanti e ai quali viene data una premialità
rispetto  ai  Comuni  che  invece  appartengono  alle  Strategie
delle Aree Interne che in Italia (SIAN) ne sono 72 e che
ricomprendono 1077 Comuni per circa 2.078.718 abitanti, che
appunto hanno una serie di indici negativi e che avrebbero
bisogno di più aiuti e che sono le vere aree interne.

Il bando prevede addirittura una premialità di 5 punti per chi
NON appartiene alla Stategia delle Aree Interne che in parole
povere significa escludere quasi sicuramente questi Comuni da
una  possibilità  di  intercettare  i  fondi  del  PNRR  per
infrastrutture  e  servizi  sociali,  spacciando  i  fondi  da
assegnare come se fossero ad uso esclusivo delle aree interne.
Inoltre,  si  seguirà  una  sorta  di  ordine  cronologico  di
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assegnazione  che  significa  ulteriore  penalizzazione  per  i
piccoli  Comuni  in  quanto  gli  stessi  non  hanno  personale
adeguato a perfezionare progetti che presentano anche un certo
grado di difficoltà.

Non  si  può  proseguire  con  l’abbandono  totale  di  questi
territori.  È  necessario  intervenire  massicciamente  e
francamente il bando poteva prevedere premialità per le aree
interne e non penalizzazioni.

A  questo  punto  sarebbe  interessante  capire  con  chi  il
Ministero  per  il  Sud  e  per  la  Coesione  Territoriale  ha
condiviso  il  percorso  di  stesura  del  bando,  quali
rappresentanze  sono  state  interpellate  e  se  fossero  state
convocate  le  rappresentanze  delle  72  Strategie  delle  Aree
Interne. Io credo che non sia stato fatto nulla di tutto
questo e che invece qualche “burocrate” abbia partorito un
bando che può essere definito folle.

Non  si  possono  mettere  in  competizione  i  piccoli  Comuni
attraverso i bandi del PNRR che invece deve essere un volano
economico-sociale  anche  per  i  piccoli  Comuni  delle  aree
interne. È facile arrivare su questi territori ed apprezzarne
la bellezza e le peculiarità ma bisognerebbe capire che per
rendere questi paesi ciò che sono ci sono donne uomini che ci
vivono non solo per qualche weekend ma una vita intera. Il
PNRR può essere un’occasione di rilancio e sviluppo ma non
attraverso bandi che addirittura sono penalizzanti come quello
in scadenza il prossimo 15 Maggio.

Il Sindaco



QUOTA MILLE A ROCCACERRO, la
frazione  immortale  grazie
alle foto di Thomas
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Tagliacozzo, 9 maggio 2022. Roccacerro (Aq) 1170 metri sopra
il livello del mare, una frazione del comune di Tagliacozzo da
cui dista solo 4 chilometri. Sita alle pendici del monte Bove,
domina la sottostante piana dell’Ara dei Pali, fondamentale
luogo  di  passaggio  della  Marsica  occidentale.  Distese  di
boschi di querce e di castagne e profili di dolci montagne
cingono  il  pittoresco  centro:  le  telecamere  Rai  con  Sem
Cipriani si sono spinte fin qui insieme allo scrittore Peppe
Millanta per una nuova puntata della rubrica a cura di Paolo
Pacitti,“Quota Mille”.

Nel  Medioevo  il  centro  era  noto  come  Rocca  Cerri,  e  si
sviluppò  tutto  intorno  al  centro  fortificato,  posto  nella
parte più alta del paese a guardia del passaggio sottostante.

Da  non  perdere  è  la  Chiesa  di  Santa  Maria  degli  Angeli,
edificata nel ‘700 su quello che rimaneva dell’antica rocca e
della  sua  torre-cintata,  che  fu  trasformata  in  campanile,
acquisendo così il suo profilo caratteristico.

A causa della sua posizione strategica lungo la via Tiburtina
Valeria, Roccacerro fu bombardata nel ’44 dagli alleati, per
isolare le contraeree naziste presenti. 

Sfortuna  volle  che  il  bombardamento  avvenne  proprio  di
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domenica, nell’orario di uscita dalla messa, e una bomba cadde
al centro della piazza. Fu una strage. L’episodio è ricordato
da una targa ed ogni anno si svolge una commemorazione.

“E proprio a Roccacerro – spiega Millanta – è stata scattata
una fotografia che nasconde una storia. Fu realizzata in una
fredda  giornata  d’inverno  di  quasi  100  anni  fa,  dopo  una
nevicata che aveva ammantato tutto il paesaggio: sono però ben
visibili il monte Bove sullo sfondo e il profilo del paese,
con il campanile al centro. A realizzarla fu Thomas Ashby, un
archeologo britannico e un vero pioniere nello studio della
nostra regione. Ashby, venuto per la prima volta in Abruzzo
per studiare il sito dell’antica Carsioli, si innamorò così
tanto dei luoghi da tornarvi più volte tra il 1901 e il 1923.
Lo fece per preservare i volti, gli usi e i costumi locali,
avendo  intuito  che  quel  mondo  stava  per  scomparire,
inghiottito  per  sempre  dalla  modernità”.

“Bisogna  fare  di  tutto  per  raccogliere  quello  che
inesorabilmente  sta  scomparendo”,  diceva.  E  compì  allora
un’operazione a quel tempo poco diffusa: produsse un corpus
fotografico, oggi divenuto di fondamentale importanza, il cui
valore  non  è  dato  tanto  dalla  perizia  tecnica,  spesso
amatoriale, ma dalla singolarità degli eventi fotografati.

La  riscoperta  di  questo  corpus  e  di  questo  personaggio  è
avvenuta soltanto alcuni anni fa, e continua ancora oggi, con
la stessa forza, a raccontare di un tempo che fu.

Il  viaggio  tra  i  borghi  d’Abruzzo  continua  su  Buongiorno
Regione;  novità,  curiosità  e  qualche  piccola  anticipazione
sono sulla pagina Facebook, dov’è possibile saperne di più
anche sulla puntata dedicata a Roccacerro.



LA  PICCOLA  ASSISI  in  terra
d’Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Massimo Santilli presenta ad Assisi il libro Castelvecchio
Subequo

Sabato 14 maggio 2022 – Ore 16.30 – Convento della Porziuncola
di Assisi

Castelvecchio Subequo, 9 maggio 2022. Sabato 14 maggio, alle
ore  16.30,  nel  Convento  della  Porziuncola  (Sala  del
Refettorietto) di Assisi (Perugia) sarà presentato il libro di
Massimo Santilli dal titolo “Castelvecchio Subequo: la piccola
Assisi  in  terra  d’Abruzzo”  (D’Abruzzo  Edizioni  Menabò).
All’incontro sarà presente il Custode Fra Massimo Travascio
(OFM). Il volume vanta la prefazione di Fra Domenico Paoletti
(Sacro Convento di San Francesco) e la supervisione editoriale
del  Prof.  Giovanni  Zavarella  (Giornalista  e  Benemerito  di
Assisi).

La  cittadina  subequana  rappresenta  il  fulcro  del
francescanesimo abruzzese in virtù della presenza di frammenti
di sangue essiccato e fuoriuscito dalle piaghe delle Sacre
Stimmate, di preziose opere di oreficeria sacra medievale e
del ciclo pittorico di rimando giottesco della fine del XIV
secolo con le scene sulla vita del santo, fra le quali sono
compresi  due  episodi  dell’agiografia  francescana  che
costituiscono  una  rarità  nella  sua  generale  produzione
iconografica non raffigurati negli affreschi di Giotto della
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Basilica Superiore.

Grazie alla presenza della reliquia ematica e alla possibilità
di beneficiare dell’Indulgenza Plenaria del Perdono di Assisi
(oggi estesa a tutte le chiese francescane e parrocchiali, ma
che a Castelvecchio ottiene approvazione storica con la Bolla
del Pontefice Leone XII del 1828), il tempio subequano è stato
meta di devoti pellegrinaggi. Si fa notare in proposito che
l’impianto costruttivo della nostra chiesa richiama alla mente
la Basilica di Santa Maria degli Angeli, non certo per le
proporzioni e l’importanza, ma per il fatto che in essa si
contiene la piccola e originaria chiesetta di S. Maria a pié
di Potano, proprio come nella stessa Basilica Papale è stata
inglobata la Porziuncola. A Castelvecchio Subequo, inoltre, si
svolge da trentasette anni la cerimonia dell’Accensione della
lampada votiva in onore di S. Francesco a imitazione di quella
di Assisi presso la Tomba del Santo.

Altra  singolare  prerogativa  abruzzese  è  quella  della
concessione da parte dei Frati Minori all’Ordine Francescano
Secolare  regionale  di  dare  avvio  in  Assisi  alle  annuali
celebrazioni del Perdono.

Il  volume,  pubblicato  da  D’Abruzzo  Edizioni  Menabò  e
disponibile  sui  maggiori  Book  Store  (Mondadori,  La
Feltrinelli,  Ibs,  Amazon,  ecc.),  è  parte  integrante  degli
strumenti  per  la  conoscenza  e  la  promozione  dei  valori
espressi nel concept “Paesaggi del Sacro” in cui si propongono
contenuti e approfondimenti su Storie e Viaggi nei luoghi
francescani d’Italia.

Al saluto del Custode Massimo Travascio (OFM) e di Antonio
Russo  in  rappresentanza  delle  associazioni  organizzatrici,
seguiranno quelli del Sindaco di Assisi Stefania Proietti e
del  Sindaco  di  Castelvecchio  Subequo  Marisa  Valeri.  Sono
previste le relazioni di Francesco Brasa (OFM – Guardiano del
Santuario  della  Verna),  di  Domenico  Paoletti  (OFMConv.  –
Assistente Custodiale Sacro Convento), di Fr. Giulio Cesareo



(OFMConv.  –  Direttore  dell’Ufficio  Comunicazione  del  Sacro
Convento), di Grado Giovanni Merlo (Presidente della Società
Internazionale di Studi Francescani) e di Giovanni Zavarella
(Giornalista, critico letterario e Benemerito di Assisi) che
coordinerà anche gli interventi.

All’atteso appuntamento, che costituisce un ideale patto di
amicizia fra le due comunità, sarà presente una delegazione
composta  da  amministratori  degli  enti  abruzzesi  coinvolti,
nonché dagli altri rappresentanti istituzionali aderenti.

La presentazione del libro è organizzata dalle Associazioni
“Amici Barbara Amicarelli” – Assisi, Pro Loca Santa Maria
degli  Angeli  –  Assisi,  “Priori  del  Piatto  di  S.  Antonio
Abate”, Santa Maria degli Angeli – Assisi, “C.T.F.” – Assisi,
AIDO Gruppo Comunale Assisi, “Punto Rosa” e da “Il Rubino – Il
Giornale del Cittadino”.  L’iniziativa gode del Patrocinio del
Comune  di  Assisi,  della  Società  Internazionale  di  Studi
Francescani,  della  Presidenza  del  Consiglio  Regionale
dell’Abruzzo, della Deputazione Abruzzese di Storia Patria,
dei  Frati  Minori  Conventuali  –  Convento  di  Castelvecchio
Subequo e dell’Ordine Francescano Secolare d’Abruzzo. L’evento
sarà  trasmesso  in  diretta  sulla  pagina  ufficiale  Facebook
“Paesaggi del Sacro”.

LUTTO  CITTADINO  a
Casacanditella
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022
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di W. Centurione

Casacanditella, 9 maggio 2022.

È morto il Sindaco “mandato in esilio”, nel 2018 fu il primo
caso di governatore locale a essere costretto a esercitare le
sue  funzioni  lontano  dal  suo  paese.  D’angelo  Giuseppe
esponente del partito Radicale se n’è andato all’età di 64
anni nella notte fra l’8 e il 9 di maggio. Ben voluto da tutti
è stato eletto per due legislature consecutive: la prima volta
nel 2011 e la seconda nel 2016 nel comune di Casacanditella.

Casacanditella lo amava e lui amava Casacanditella. Il sindaco
che  quando  fu  coinvolto  nella  questione  tangenti  inerenti
all’inchiesta  sugli  appalti  dell’Unione  dei  Comuni  delle
Colline teatine ha sempre mantenuto il suo alto profilo di
uomo rispettoso delle regole senza se e senza ma. Incredulo di
quello che gli è accaduto si è sempre ritenuto estraneo ai
fatti e dopo una lunghissima serie di vicissitudini (tra gli
accadimenti, nel frattempo, anche la morte della moglie alla
quale è stato legato per quasi 40 anni) è tornato a fare il
proprio lavoro nel “suo” comune.

Si mossero per lui tanti esponenti “politici amici”, di comuni
limitrofi con diverse iniziative persino N’duccio il grande
show  man  pescarese  (fu  lui  a  segnalare  nel  2018  il  caso
divenuto “nazionale” a Radio radicale). A ricordare “Peppino”
con  un  caro  saluto  sul  proprio  profilo  di  Facebook  molto
provato l’amico di sempre, quello con il quale ha costruito
momenti di vita memorabili: ex sindaco di Francavilla Antonio
Luciani.



I funerali si terranno mercoledì 11 maggio alle ore 10:00
nella Chiesa di San Gregorio Magno, la camera ardente verrà
allestita nella casa di piazza Magellano a Casacanditella.

Videosorveglianza:  nella
graduatoria  dei  comuni
ammessi al finanziamento per
il 2021
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022

Civitella Alfedena, 16 aprile 2022 –

Tra gli ammessi al finanziamento statale, sulla base degli
importi richiesti, insieme ad altri 416 comuni, tra cui molte
grandi città, c’è anche il piccolo borgo di Civitella Alfedena
nel  PNALM.  Il  decreto  che  approva  la  graduatoria   al
finanziamento statale pari a 27 milioni di euro, diretto a
sostenere  gli  oneri  sopportati  dalle  amministrazioni
municipali  per  l’installazione  dei  sistemi  per  la
realizzazione  di  sistemi  di  videosorveglianza  urbana,  
previsti  nell’ambito  dei  Patti  per  la  sicurezza  urbana
sottoscritti tra i prefetti e i sindaci per l’anno 2021 e
stato firmato  dal ministro dell’Interno, Luciana Lamorgese. 

“Un  intervento  fondamentale  per  il  potenziamento  della
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sicurezza del  nostro Comune, di cui, com’è noto, i sistemi di
videosorveglianza  sono  un  elemento  essenziale”,  commentano
dalla sede Municipale, dove emerge  soddisfazione di aver
potuto  beneficiare  di  questa  iniziativa  e  della  relativa
provvista  economica  per  poter  soddisfare  una  richiesta
avanzata da diverso tempo dagli abitanti.

Per la piccola comunità si tratta di un importante contributo
statale  e  investimento  per  migliorare  la  sicurezza  dei
cittadini  e  tutto  il  Consiglio  Comunale,  si  ritiene
soddisfatto  e  apprezza  il  lavoro  del  tavolo  tecnico  del
Prefetto e del Questore di L’aquila, che, “ha compreso in
pieno che si tratta di uno strumento che  serve a contrastare
anche nei piccoli centri le attività illecite ed episodi di
microcriminalità , sia facilitando l’attività di repressione
dei  reati,  ma  anche  quella  di  prevenzione  e  deterrenza  ,
nonché  di controllo e tutela di un territorio interessato da
flussi turistici proventi da altre regioni”.

La sfida di una migliore qualità della vita per i propri
cittadini, la necessità di creare un’effettiva percezione di
vivibilità in termini di sicurezza, abitabilità, salubrità,
era  uno  degli  obbietti  che  l’Amministrazione  Comunale  del
piccolo  borgo  si  era  posta  e  ha  affrontato  e  preannuncia
l’avvio delle procedure per  l’installazione del sistema.

Ventesimo anniversario
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Luglio 2022
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A Castiglione del Lago i borghi più belli d’Italia

L’Associazione  de  I  Borghi  più  belli  d’Italia  festeggia
quest’anno il ventesimo anniversario dalla sua costituzione. A
Castiglione del Lago, nel  luogo dove si svolse la prima
assemblea nazionale – nel marzo del 2002 – che approvò il
primo  programma  di  attività,  sono  stati  convocati,  dal
Presidente dell’Associazione Fiorello Primi (allora sindaco di
Castiglione del Lago) i componenti del Consiglio Direttivo
nazionale, i coordinatori regionali, i valutatori del Comitato
tecnico scientifico coordinati da Livio Scattolini, i Sindaci
dei comuni fondatori, tutto lo staff guidato dal Direttore
Umberto  Forte  e  i  rappresentanti  delle  società  e  dei
consulenti che operano per l’associazione nei vari campi della
promozione turistica, dell’editoria, della gestione dei social
network e del web e della valorizzazione delle produzioni
tipiche.

Nel marzo del 2001 tra i 13 Borghi fondatori dell’Associazione
nazionale  c’era  anche  Scanno,  oltre  a  Anghiari,  Apricale,
Arquà Petrarca, Castel di Tora, Castelmezzano, Castiglione del
Lago, Chiusa, Cisternino, Furore, Gerace, Montefiore Conca e
Monzambano.

La celebrazione del ventesimo anniversario della costituzione
dell’Associazione  si  è  svolta  questa  mattina  nella  sede
prestigiosa di Palazzo della Corgna dove sono state ripercorse
le  tappe  e  i  successi  ottenuti  nei  20  anni  di  attività
dall’Associazione,  alla  presenza  anche  di  alcune  delle
personalità  che  nel  corso  degli  anni  sono  state  vicine
all’associazione, come Oscar Farinetti, Vittorio Sgarbi, il
presidente  dell’ENIT  Giorgio  Palmucci,  il  presidente  di



Symbola Ermete Realacci, la sottosegretaria al ministero della
Economia e delle Finanze  Alessandra Sartore, il presidente
dell’assemblea  nazionale  dell’ANCI  Enzo  Bianco  e
l’ambasciatore  dei  Borghi  più  belli  d’Italia  Osvaldo
Bevilacqua.

In  questi  anni  molte  cose  sono  cambiate  rispetto
all’attenzione che la politica e le istituzioni hanno avuto ed
hanno nei confronti delle problematiche dei Borghi. È anche
grazie all’intenso lavoro prodotto dalla nostra associazione
nell’opera  di  sensibilizzazione  verso  le  problematiche  dei
piccoli  centri  e  all’impegno  dei  Sindaci  e  delle
amministrazioni che si sono succedute alla guida dei comuni
valutati  come  “uno  dei  Borghi  più  belli  d’Italia”  che
finalmente i Borghi cominciano ad avere un posto di prima fila
nelle  politiche  di  sviluppo  sia  a  livello  regionale  che
nazionale.

C’è  ancora  molto  lavoro  da  fare  e  c’è  ancora  molto  da
progettare e da investire per portare a compimento l’opera di
messa a valore del patrimonio culturale, storico, artistico e
architettonico ma la strada è aperta.

I 334 Borghi che fanno parte dell’Associazione, selezionati
attraverso  una  rigorosa  procedura  certificata  ISO9001,
rappresentano la punta di eccellenza di migliaia di realtà che
sono la vera spina dorsale dell’Italia in quanto luoghi che
custodiscono un immenso tesoro di cultura e tradizioni unico
al mondo per la sua diversità e importanza.

Il  compito  della  associazione  è  quello  di  aiutare  queste
comunità  a  continuare  a  vivere  e,  magari,  a  prosperare
all’interno  di  questi  luoghi  dell’anima  e  della  memoria,
contrastando il fenomeno dello spopolamento che purtroppo sta
interessando molti di loro, con lo scopo di mantenere stabile
la popolazione residente e attrarne di nuova. È compito delle
Istituzioni a tutti i livelli di mettere a disposizione dei
Comuni le risorse necessaire per investire sulla tutela e



valorizzazione  del  passato  per  costruire  un  futuro,  nei
Borghi, per le giovani generazioni.

C’è ancora molta strada da fare e l’associazione de I Borghi
più  belli  d’Italia  sarà  sempre  pronta  a  cogliere  ogni
opportunità per aiutare i Comuni nel loro sforzo di mantenere
viva e prospera la comunità borghigiana.

La celebrazione dei vent’anni di Associazione è stata anche
l’occasione  per  mostrare  ai  presenti  un  primo  filmato  di
presentazione  del  quattordicesimo  Festival  nazionale  de  I
Borghi più belli d’Italia che nel settembre 2022 sarà ospitato
in Abruzzo dai Comuni di Abbateggio e Caramanico Terme!

Antonio Di Marco

Presidente  Associazione,  I  Borghi  più  Belli  d’Italia  in
Abruzzo e Molise


